



Mitten im Quartier gelegen und immer für Überraschungen gut: der Breitsch-Träff. Siehe auch Seite 6 und 17.

Bild: zlg



BREITSCH-TRÄFF

Zeitmachine-Clips im Fokus

Das seit 2008 bestehende Schulprojekt «Zeitmachine bauen» und sein Macher, Christian Lüthi, sind im Nordquartier und weit darüber hinaus bekannt. Keiner ist mit so viel Leidenschaft dabei, wenn es um Zeitgeschichte geht. Sein Verein Zeitmachine.TV lässt Schulklassen zur Zeitgeschichte recherchieren und kurze Oral-History-Film-Clips aus Erinnerungen älterer Leute und deren Fotos herstellen und publizieren. Die im Herbst 2021 unter Zeitmachine.TV/Breitsch-Träff entstandene Clip-Sammlung wird am 18. Mai im Breitsch-Träff präsentiert werden.

Corinna E. Marti

SchülerInnen recherchieren, führen Interviews und produzieren Kurzfilme. Zu zweit besuchen sie ZeitzeugInnen und Zeitzeugen und zeichnen deren Erinnerungen mittels einer Tonspur auf. Zusammen mit deren alten Fotos schaffen sie mit ihren Smartphones und der projekteigenen Film-

App kurze Filme, die sie online veröffentlichen. Mittlerweile finden sich auf «Zeitmachine.TV» rund 1000 Film-Clips.

**Das Generationenspiel
«Zeitmachine bauen»**

Ein freundschaftlicher
«Culture Clash»

Die SchülerInnen der 8a setzten sich im Generationenspiel mit 10 ZeitzeugInnen aus der Frühzeit des

«Breitsch-Träffs» auseinander. Begleitet wurden sie von Christian Lüthi und den Lehrerinnen Ladina Markees und Bettina Schoch. Hierfür arbeiteten sie während fünf Wochen in den Fächern Deutsch, RZG und Bildnerisches Gestalten. Koordinatorin des «Breitsch-Träffs» war das Vorstands-Mitglied Ursula Zimmermann.

Die Begegnungen zwischen den Generationen sind das Herzstück der «Zeitmachine». Dabei prallen unterschiedliche Welten aufeinander; bei der «Breitsch-Träff-Zeitmachine» besonders ausgeprägt. Die SchülerInnen hörten Begriffe

wie «Basisdemokratie» zum ersten Mal. Sie fragten, weshalb man Häuser besetze und Demos veranstaltete, welche Mode im alternativen Milieu der 80er-Jahre in war oder wie eine «Breitsch-Träffs»-Sitzung abließ.

Öffentliche Präsentationen

Die 16 kurzen Film-Clips werden am 18. Mai ab 19 Uhr im «Breitsch-Träff» öffentlich präsentiert werden und sind auch beim Schulfest vom Donnerstag, 7. Juli nachmittags in der Wankdorfschule Teil des Programms sein.

🌐 www.Zeitmachine.TV/Breitsch-Träff



Das waren noch Zeiten: Disco-Time im Breitsch-Träff.

Bild: Rolf Steiner